



Ministerios ELIM

The Awaken Church
Senior Pastor Rafael Ramirez

Con propósito permanezcamos fieles.

Ahora bien, los que habían sido esparcidos a causa de la persecución que hubo con motivo de Esteban, pasaron hasta Fenicia, Chipre y Antioquía, no hablando a nadie la palabra, sino solo a los judíos. Pero había entre ellos unos varones de Chipre y de Cirene, los cuales, cuando entraron en Antioquía, hablaron también a los griegos, anunciando el evangelio del Señor Jesús. Y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor. Este, cuando llegó, y vio la gracia de Dios, se regocijó, y exhortó a todos a que con propósito de corazón permaneciesen fieles al Señor. Hechos 11:19-21

Juan 15:9-11 “mi gozo esté en vosotros y vuestro gozo sea cumplido.

Filipenses 2:1-2 “Completad mi gozo, sintiendo lo mismo, teniendo el mismo amor, unánimes, sintiendo una misma cosa.

El Verdadero Mensajero del Evangelio.

En una pequeña aldea de África, vivía un hombre. Este hombre no era predicador ni tenía formación teológica formal. Era un humilde agricultor, conocido por su bondad y su fe inquebrantable en Cristo Jesus. Él con sus manos trabajaba la tierra, pero su mayor pasión era compartir el amor de Cristo.

Un año, una terrible sequía azotó la región, dejando a muchas familias sin agua ni comida. Los aldeanos se desesperaban y desanimaron. Este humilde campesino, al ver el sufrimiento del pueblo, decidió hacer lo que pudo o más bien hacer todo lo que estaba a su alcance. El organizó un pequeño grupo para cavar pozos, compartir la comida que tenían y orar juntos para que lloviera.

Pero el verdadero impacto fue más allá de la ayuda material. Visitaba a las familias, escuchaba sus historias, oraba con ellas y les mostraba el amor de Cristo con sus acciones. Su fe inquebrantable y sus palabras tiernas inspiraron a otros a confiar en Dios, incluso en los momentos más difíciles.

Un día, tras meses de oración y esfuerzo, finalmente llovió. La tierra comenzó a renacer y la esperanza se restableció entre los aldeanos. Muchos reconocieron que la fe y la humildad de aquel hombre habían sido un poderoso testimonio del amor de Dios y el Evangelio, no solo predicado, sino que también vivido les había traído esperanza.

El no era un predicador con púlpito; era un verdadero mensajero: alguien que vivía el amor de Cristo a diario, mediante el sacrificio, el servicio y una fe inquebrantable.

Su historia se extendió más allá de su aldea, inspirando a otros a ser fieles mensajeros en sus propias comunidades, recordándonos que, a veces, los mensajes más poderosos del Evangelio se transmiten mediante simples actos de amor y humildad.

Ahora en Antioquía el evangelismo comienza a dar frutos para el reino, el evangelio es predicado a todos por igual y la iglesia comienza a tomar forma, el propósito de Dios se cumple:

Pero había entre ellos unos varones de Chipre y de Cirene, los cuales, cuando entraron en Antioquía, hablaron también a los griegos, anunciando el evangelio del Señor Jesús. Y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor. Hechos 11:20-21

La iglesia de Jerusalén, eran un grupo de creyentes que habían recibido gracia amor y perdón a través de la revelación del mesías prometido. Estos habían venido a ser ciertamente el principio de lo que fue más tarde conocido como la Iglesia primitiva. ~~Pero en ello, esa gracia, ese amor, ese perdón que ellos habían recibido, no era exclusivo, ellos a su entender esto era solo para un grupo selecto de personas, solo para el pueblo judíos, solo para ellos, a este quiero añadir que no estaban del todo mal, porque que Cristo había venido para todo aquel o solo para todo aquel que estuviera dispuesto a recibirlo,~~ (Juan 3:16; Juan 3:18; Juan 6:37; Juan 10:9; Hechos 2:21; Romanos 10:9) a creer en Él, a recibirlo a Él y a seguirlo a Él.

En Hechos 11:19-20 vemos cómo de Jerusalén salieron dos grupos de personas o creyentes:

V19. Grupo numero uno: “Ahora bien, los que habían sido esparcidos a causa de la persecución que hubo y a causa de la muerte de Esteban, pasaron hasta Fenicia, Chipre y Antioquía, no hablando a nadie la palabra, sino solo a los judíos” estos predicaban un mensaje exclusivo.

De este primer grupo, no se ha escrito nada, no hay evidencia de que ellos hayan producido para el reino, no hay evidencia de haber sido la sal de la tierra, (Mateo 5:13) o de haber sido luz en medio de las tinieblas, (Mateo 5:14). No que no lo hayan hecho, sino que no hay evidencia de sus frutos, (Lucas 6:44) y el único fruto que había era el fruto del “evangelio de la exclusividad” .

De la unión de un ser humano con otro ser humano sale un ser humano, y de la unión de uno que es nacido del espíritu en unión al Espíritu Santo, producirá a otros nacidos del espíritu.
Pastor Rafael Ramirez

V20. Grupo número dos: “Pero había entre ellos unos varones de Chipre y de Cirene, los cuales, cuando entraron en Antioquía, hablaron también a los griegos, anunciando el evangelio del Señor Jesús”.

Ahora estos varones de Chipre y de Cirene, eran hombres diferentes, estos habían visto la gracia en acción, esto habían visto lo que Dios podía hacer en el hombre, pues ellos mismos habían experimentado dicha gracia, y con en estos varones vemos la expansión del reino de Dios manifestado aquí en la tierra.

Por lo cual te digo que sus muchos pecados le son perdonados, porque amó mucho; mas aquel a quien se le perdona poco, poco ama. Lucas 7:47

La influencia de la iglesia de Antioquía había venido a ser el instrumento que Dios usaría para expandir el Evangelio de Salvación a todo el mundo oriental y occidental.

Es de este lugar de donde hombres y mujeres vendrían a ser levantados para estructurar, para formar ministerios a la misiones, ministerios de evangelismo, ministerios apostólicos, ministerios, pastorales, ministerios proféticos y ministerios de educación cristiana; con el propósito de edificar un pueblo, una iglesia que trascendiera, persecuciones, guerras, plagas, catástrofes y aun trascender los tiempos. La iglesia, el cuerpo místico del cordero empieza a tomar forma, (1 Corintios 27:28). Pero no sin oposición, o persecución. No sin la proclividad de volver a ser, o presentarse como un grupo exclusivo.

Estos hombres, (término general, hombres y mujeres) al entrar en Antioquía, hablaron, predicaron, dieron testimonio, a los Griegos, (Hechos 11:20).

Algunos comentaristas y académicos han expresado diferencia en este término de “Griegos” argumentando que el Dr. Lucas se refería, (1) no a gentiles, sino a los “Helinistas” Judíos que vivían en la diáspora, o esparcidos y vivían entre los gentiles, (2) y otros argumenta que se refiere a gentiles, convertidos al judaísmo, (3) y al igual otros afirman que se refería a solo gentiles. Me gustaría argumentar un cuarto punto, (4) que este término “Griegos” utilizado en este capítulo, se refiere en términos generales a hombres y mujeres que vivían en colonias griegas, judíos y no judíos.

Y a estos anunciaban el “Evangelio de Cristo”:

El mensaje del Evangelio de Cristo, son las nuevas nuevas de salvación, El perdón del hombre y la absolución de pecados, por medio de la fe en Cristo Jesús, (Juan 12:44-46).

De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. Y todo esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de la reconciliación; que Dios estaba en Cristo reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y nos encargó a nosotros la palabra de la reconciliación. 2 Corintios 5:17-19

La necesidad en el corazón del ser humano, de ser perdonado, de encontrar paz en su corazón, de ser reconciliado, proviene de un corazón que ha sido quebrantado, que ha sido confrontado, y está siendo llamado y guiado por el Espíritu Santo para buscar salvación para su alma. Pablo le escribe a la iglesia de los Romanos de la siguiente manera: “*por cuanto todos pecaron, y están destituidos de la gloria de Dios*” Romanos 3:23 Pero esta necesidad de perdón, de restauración, nace, de un llamado en el corazón del hombre de parte de Dios, a través del Espíritu Santo de Dios, (Juan 16:7-11).

El llamado a aquellos a quien Cristo les será revelado, ya ha sido puesto en ellos, solo que requiere un catalítico, que active la semilla, “el Evangelio” pero este catalítico, “el Mensaje” necesita ser llevado, compartido, por el hombre.

El creador, utiliza lo creado, para restaurar su creación, como portadores de la Gracia de Dios manifestada a los hombre, para restaurar a la humanidad. - Pastor Rafael Ramirez

Pero estos hombres aunque parecían ser ordinarios, no eran hombres ordinarios, aunque hombres comunes y corrientes, habían venido a ser ahora portadores de la gracia de Dios, portadores de la fe, (2 Corintios 4:7) por ello dice el versículo 21, “Y la mano del Señor estaba con ellos” porque estos hombres se habían vuelto portadores del mensaje. Y porque estos se habían hecho relevantes al mensaje, **un gran número creyó en el mensaje, y se convirtieron al Señor.**

V22. La noticia llegó a los oídos de la iglesia en Jerusalén:

Llegó la noticia de estas cosas a oídos de la iglesia que estaba en Jerusalén; y enviaron a Bernabé que fuese hasta Antioquía. Hechos 11:22

La iglesia, (los apóstoles) ahora envían a Bernabé, a Antioquía a ver lo que estaba aconteciendo, y Bernabé eventualmente viene a ser el primer pastor y discípulo de esta iglesia.

Bernabé entra en escena en Hechos 4:36-37

- Hechos 4:36-37: Se introduce a Bernabé como José, un levita de Chipre, y se menciona que los apóstoles le dieron el nombre de Bernabé, que significa "hijo de consolación". Se describe cómo vendió un terreno y donó el dinero a la iglesia.
- Hechos 9:27: Bernabé intercede por Saúl (Pablo) ante los apóstoles, defendiendo su conversión y su valentía en predicar a Jesús en Damasco.

- Hechos 11:22-26: Bernabé es enviado a Antioquía, donde predica y enseña, y donde por primera vez los discípulos son llamados cristianos. También busca a Saulo en Tarsos para que lo ayude en la iglesia de Antioquía.
- Hechos 13:1-15: Bernabé y Saulo son enviados por el Espíritu Santo a predicar en Chipre, donde se encuentran con un mago judío llamado Barjesús.
- Hechos 15:36-41: Bernabé y Pablo tienen una disputa sobre Juan Marcos y se separan, tomando caminos diferentes.

Ahora habiendo llegado, Bernabé a Antioquía, al ver la gracia de Dios, se regocijó. Se llenó de gozo, al ver lo que Dios estaba haciendo entre los “gentiles” la evidencia del testimonio de estos varones que habían venido de Chipre y de Cirene habían alcanzado a esta ciudad. Y Bernabé los exhorta a todos de la siguiente manera, “**A que se propusieran en su corazón, permanecer fieles al Señor**” (Hechos 11:23).

Pablo a su vez en cierta ocasión también aconsejó al Joven pastor Timoteo de la siguiente manera:

Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren. 1 Timoteo 4:16

Este último versículo de 1 de Timoteo 4:16 tiene y contiene puntos básicos e importante de reflexión bíblica y doctrinal. Uno de estos puntos de interpretación es que debemos de cuidar la Sana Doctrina y cuidar de ella, porque si no lo hacemos así fácilmente podemos contaminarla, o continuar añadiendo a ella enseñanzas erróneas y dogmas de hombres y no divinas. El otro punto es que en ocasiones el fanatismo puede convertir la “Sana Doctrina” en una doctrina sin gracia, sin perdón, sin amor y convertirla en una carga; por eso Pablo le dice a Timoteo “cuidate de ti mismo, (porque a veces queremos imponer nuestros propios criterios e ideologías) y de la doctrina” (la doctrina es gracia) y en este cuidado, nos dice Pablo “permanece en ello”

Bernabé no busca la gloria:

Bernabé no busca ahora posicionarse, como hacen los que buscan la gloria de los hombres, sino que dice el Dr. Lucas que Bernabé los aconsejó de esta manera, “*Propongan en su corazón, permanecer fieles al Señor*” porque él era un hombre diferente; dice las escrituras que Bernabé era “*Un varón bueno, y lleno del Espíritu Santo y de Fe*” (Hechos 11:24) Aleluya!

Cualidades de un Diácono según Hechos 6:3

- Buen testimonio
- Llenos del Espíritu Santo
- Llenos de sabiduría

Cuando buscamos honrar a Dios, nos hacemos partícipes del plan divino, del plan de salvación, nos hacemos parte del evangelio de Dios. Nos hacemos partícipes de la obra redentora. *“A causa de ello una gran multitud fue agregada al Señor”*.

El cuerpo es edificado:

Pero Bernabe movido por el Espíritu Santo, sale a buscar a Saulo, que se hallaba en Tarso y lo trae consigo a Antioquía y juntos comienzan a discipular a la iglesia. Comienzan a unificar, la doctrina, (Hechos 11:25).

Y es aquí en Hechos 11:25 donde vemos que por primera vez los del camino, (los creyentes) los discípulos de Cristo son llamados Cristianos, de lo cual hablaremos un poco más la semana que viene.

Y ahora vemos cómo es que los cinco ministerios comienzan a tomar forma dentro de la iglesia con el propósito de perfeccionar a los santos, (Efesios 4:11-13).